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 小中学校  小中学校 
9393教室！教室！
「「特別教室特別教室のの改修改修」」
       　実現       　実現へへ

　1995年に起きた阪神大震災をきっかけに、党区議団は「学校調査」をスタート。
その結果をもとに、区に耐震補強と耐震工事を提案。2007年に46 棟の耐震工
事が完了しました。以後、学校の「エアコン設置」や「トイレの洋式化」、「普通教
室の改修」なども実現してきました。
　2022 年 5月、党区議団は区内小中学
校の特別教室を調査し、水道をひねると床
下から水があふれる美術室や、昭和の仕
様の家庭科室のガス台、ひび割れした床な
ど、授業に支障が生じている現状をまとめ
て区に示し、早期改修を要求してきました。
　区は、23 年度から5 年をかけて、16
校 93の特別教室の改修を行うことを決め
ました。23 年12月から24 年３月にかけ
て事業者を選定し、24 年度中は設計を行
います。そして、25年３月から26年度まで、
各学校で集中的な改修工事が行われる予
定です。

普通教室の改修は完了しました
次は、特別教室の改修を急いで！

設計・施工は
「分離発注」に！

　区は、特別教室の改修工事の発注に向け、「デ
ザインビルト方式（全校の設計・施工を一括で
発注）」も想定したサウンディング調査を行って
いました。設計部門を持たない建設業者は排除
されかねないため、党区議団は 6月議会におい
て、地域経済振興のためにも、設計と施工を分
離して発注するよう求めました。その結果、従
来方式の「分離発注」を行うことが決まり、設
計は 4校（約 25教室）を１グループとしてそ
れぞれ事業者を、施工は年度ごとに学校単位で
選定していくことになりました。

地域経済
振興のため

党文京区議団では、コロナ禍において
中断していましたが、毎年のように、区
内の各小中学校、幼稚園等をまわって
「学校調査」を行っており、各施設の教
育環境をチェックしています。

「予算要望書」を提出しました 「学校調査」を続けてきました

第一中学校 第三中学校

第六中学校文林中学校

第八中学校

茗台中学校

第九中学校 本郷台中学校第十中学校

音羽中学校
築14年のため
なし

築10年のため
なし

外壁改修、屋上
防水工事終了後
に検討予定

千駄木小の改築検討委
員会の報告書が出され
た後に検討予定

理 =理科室 被 =被服室美 =美術室音 =音楽室 技 =技術室 調 =調理室家 =家庭科室図工=図工室 金工=金工室木工=木工室図書=図書室
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音楽室が
明るくなって
気持ちいい！

図書館の
本をたくさん

読むようになったよ！

中学校

１０月２５日、「2024年度文京区予算編成に関する要望書」
を成澤区長に提出しました。学校施設等の教育環境を改
善するための１４項目も合わせて申し入れしています。

※準備室がある場合
　も1室として計上

根津小から
先行して
スタート！

礫川小学校

青柳小学校

大塚小学校

汐見小学校

柳町小学校

関口台町小学校

昭和小学校

小日向台町小学校誠之小学校

駒本小学校

林町小学校

金富小学校

本郷小学校
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なし新築中 新築中
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改築予定のため
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防水工事終了後
に検討予定
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指ケ谷小学校

今後 5 年以内に
きれいになります！

小
学
校
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　2022 年度の決算は、コロナ感染拡大と物価高騰の中
でも、区民の皆さんからの税収（特別区民税）は過去最
大の 374億円、都から分配される特別区交付金も 277
億円となり、区の基金は 636億円にもなりました。
　物価高騰はこれからも続きます。636 億円は地域経

済の回復やコロナ対策等、区民の命、暮らしを守ること
を最優先し、今後 100億円以上かかるシビックセンター
の改修は一旦凍結し、置き去りになっている区民施設の
改修や改築を急ぐことを主張。2022 年度の決算を認定
しませんでした。

　　今後　　　今後　

100100億円億円のの

改修費改修費がが
かかる見込みかかる見込み

　シビック改修が優先される一方、築 50年以上の
区民施設は78施設にのぼり、そのうち小中学校、
幼稚園、保育園、児童館などの子どもの施設が約
６割を占めています。78施設中、全面改修の予定
がない施設は37か所にもなります。
　ちなみに、シビックセンターより築年数が古い区
民施設は195施設あり、そのうち区民センターな
ど76施設については全面的な改修工事を実施して
おり、15施設に改修予定があります。残りの104
施設についても、早く進めるよう要望しています。

築５０年以上の
区民施設

シビックセンターにかけられる税金は
年平均約50億円にも !
一方、子どもの施設を中心に
78か所が築50年以上の老朽化

シビックセンターにかけられる税金は
年平均約50億円にも!
一方、子どもの施設を中心に
78か所が築50年以上の老朽化

シビックシビック
の改修を！

より
区民施設区民施設

　本駒込図書館のバリアフリートイレは、設備の故障で2019年か
ら使用できない状況が続いており、５年間も放置されていたことが、
決算審査特別委員会で明らかになりました。他にも図書館の天井に
は雨漏りのシミがたくさんあり、故障したままの蛍光灯もあります。
併設される勤労福祉会館では給湯器が旧式で、使用のたびに職員
を呼ばなければなりません。体育館にはエアコンもないため、ただ
ちに対応するよう要求しています。

本駒込図書館のバリアフリートイレは
５年間使えないまま放置

　区内には、公園・公衆トイレが７１か所あり、便器の洋
式化やバリアフリー対応等が必要な53か所のトイレを対
象に、当初東京オリンピックが予定された2020年までの
計画で「公衆・公園等トイレの整備事業」が進められて
いました。ところが、いまだ22か所が未整備のままです。
早期に整備計画をつくりなおし、改修するべきです。

公園・公衆トイレ
22か所も未整備のまま…

シビックセンターに
かかった税金は…
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2022年度の
決算は
「不認定」に！決算委員:左から関川区議、

石沢区議、小林区議
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